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SEGUNDA SESIÓN DEL CONSEJO CONSULTIVO 2024 

Coordinadores presentes 

Raúl R. Arribas (Coordinador Consejo Consultivo) 
Vivian Fox (Secretaria C. C.) 
Ana Bas (Espacio Público) 
Cecilia Vega (Propiedad Horizontal) 
Carlos Gaye (Espacios Verdes) 
Nilo Eduardo Díaz (Presupuestos y Comunicación) 
Roberto Cancel (Cultura). 
Norma Echeverría (Educaciòn)  

Seguridad en Comuna 2 
En la presentación se da la palabra para que ilustre el tema a la Sra. Marta 
Stornelli.  
Comisaría 2 A: ubicada sobre Las Heras. Comisario Gabriel Schuthel. Y 

Santiago Naudin, es el comisario inspector. 

Comisaría 2 B: ubicada sobre Charcas. Comisario Juan Manuel Latella. Se 

está trabajando con indicaciones del Ministerio. 

A fin de año y entre enero y febrero se cambian los comisarios.  

Siempre conectada con el ministerio de seguridad de la Ciudad. 

Día y noche a persona indigente se les revisa, sus bolsos, sus carros y se los 

identifica. Se revisa todo, porque de esta manera se encontró muchos robos 

de bronces y demás. Es un trabajo muy específico. Este es el trabajo más 

arduo que están haciendo las comisarias. 

Para reclamar los bronces, celulares y objetos robados, tienen que haber 

hecho la denuncia anteriormente. Son miles los que se han recuperado. 

Se habló que se hizo un allanamiento en la Villa 31 y había un edificio de 

tres pisos que eran para los que compraban bronce y otro grupo, vendía en 

Constitución, y eso se terminó. 

Piden por favor, no comprar a los vendedores ambulantes, porque eso le 

hace un daño a la seguridad, porque no se puede tener control. 

Comunicó que ya no hay entraderas, desde hace rato. Si hay hurtos de 

bronces y celulares en toda la comuna, y problemas con los indigentes. 



Los policías de uniforme negro, son de Control Ciudadano, que lo manda el 

Ministerio de Seguridad, lo tiene a cargo Maximiliano Piñeiro, que es 

subsecretario del Ministerio, y los envía para reforzar, no hay tanta policía 

como se cree. Hay un problema más grave y es que, las comisarias tienen 

cada una, 42 presos, cosa que no pueden tener más de diez. Todavía no se 

ha conseguido que se habiliten las cárceles para pasar a las personas que 

ya tiene condena y por eso siguen estando allí. Hace unos días, se han 

escapado unos 10 presos en la zona de San Telmo, porque los policías no 

son agentes de seguridad de las cárceles, por esta razón, es una causa de 

menos atención en calle. Además, hay bandas que mandan a menores a 

trabajar, a los menores, se los detienen y se los envían a la fiscalía de 

menores. Y ahì al Instituto de Menores Inchausti. 

Ahora están pidiendo la baja de la Ley de Imputabilidad. 

Un servicio importante, son las las fotos de todas las identidades que se le 

pide a cada persona que anda por la calle, y es importante, porque si a 

alguno le pasa algo, puede ayudar en la fiscalía. 

COMISIÓN DE EDUCACIÓN  

Marta Stornelli, dijo que tienen armado todos los senderos escolares y 

hasta ahora, no han tenido hurtos de celulares de los chicos. Senderistas 

hay muchos y además, acompañan los patrulleros, los cuatriciclos y 

bicicletas. 

Hablaron del servicio tercerizado de paseos por la ciudad, en el ómnibus 

turístico, entre Norma E. y Nacho B., concretarían. Se avisará por whatsapp. 

PROPIEDAD HORIZONTAL 

Cecilia V., comenta textual : en el acta anterior, hubo dos intervenciones, 

donde se tocó el tema de propiedad horizontal: en uno, Impusieron el 

comunero sin hablar con el coordinador que no estaba presente y tendrían 

que haberlo propuesto y la comisión es la que decide si quiere o no, tener 

un comunero dentro. La vez anterior pusieron un comunero en la comisión 

sin consultar; de hecho fueron dos asesores, de la junta comunal y no se 

presentaron siendo la coordinadora y se mantuvieron en silencio y firmaron 

el acta de presentismo. 

El reglamento dice que La comisión tiene que tratar y evaluar todo. 



El segundo punto que se trató en la reunión anterior, fue que dijeron que 

el comunero Moreno hablara el tema de las paritarias en Su comisión sin 

consultar con anterioridad. 

El comunero Moreno estuvo presente en reunión de Propiedad Horizontal 

y no habló.  

Concurrió la doctora Santos y entregó un resumen (que siempre se adjunta 
al acta), fueron 27 personas y había mucha inquietud por el tema paritario, 
con el Suther. Para la próxima reunión va a estar presente “fundación 
Rumbos” y su charla sobre “accesibilidad en edificios”, tema muy 
importante para discapacitados. 

ESPACIOS VERDES 

Carlos Gaye: en la Plaza Rodríguez Peña y Emilio Mitre cuentan con CANIL; 
la gente ingresa a la plaza con los perros y los dejan sueltos, aun habiendo 
ingreso al mismo desde el exterior, sin necesidad de ingresar por la plaza. 
Habría que instruir a los guardianes. 
Ignacio B. contesta que, la labor de los guardianes es la de indicar cuando 
un vecino está haciendo un mal uso de las instalaciones de la plaza. Los 
guardianes no tienen poder de policía, solo se le puede indicar al vecino 
cuando está haciendo un mal uso de las instalaciones de la plaza o pidiendo 
que se retire del lugar que no corresponde. 
Se dice que lo mejor que se puede hacer para que los vecinos respeten las 

normas, es la condena social y con autoridad. Los canteros perimetrales de 

la Plaza, República de Paraguay, están deteriorados por el mismo motivo. 

Porque hacen subir a las mascotas. Hay que pedirle a la zona verde, 

(empresa de mantenimiento), que vaya.  

Hay un tema de iluminación en Vte. López y Rodr. Peña que se resolvió.  

La plaza que está frente al cementerio de la Recoleta, Juan XXIII, tenía las 

luminarias encendidas. Como último punto, la comisión vio la necesidad de 

modernizar la plaza de Árbol, alguna puesta en valor y la plazoleta, 

Florencio Escardó, en Paraguay y Sánchez de Bustamante. 

Ignacio Bavcar respondió que, dentro de esas plazas, hay promesas de 

campaña del presidente de la comuna, que se va a realizar una obra y se va 

a  modernizar, pero que todavía no está otorgado el presupuesto 2024. 

Carlos Gaye, acota que falta cartelería con el nombre de las plazas. 



El tema plantaciones, internamente el gerente de gestión comunal, que es 

el que tiene a su cargo Espacios Verdes y el Arbolado, está analizando un 

trabajo muy minucioso y un censo con ingenieros agrónomos. Especie por 

especie para ver en el estado en que está y qué es lo que se necesita. Ese 

censo probablemente, demore entre 6 meses y 9 meses. Una vez que ese 

censo esté confeccionado se nos puede compartir una vez finalizado y hoy 

se lo está elaborando. 

Ignacio B. habla de la poda, que es un plan quinquenal, que son las podas 

lineales, que se está elaborando un plan sobre eso en colaboración con el 

ministerio de espacio público. 

Se encarga de hacer el censo los ingenieros agrónomos ya que la ciudad de 

buenos aires tenía convenio con la UBA pero hoy en día ese convenio 

finalizó y se está organizando con la Ciudad de la Plata en colaboración y en 

diálogo con Agronomía, ingenieros agrónomos que responden a la comuna. 

No hay presupuesto para más guardianes en las plazas. 

COMISION DE CULTURA 
Roberto Cancel habló de la colaboración de los comuneros con la comuna. 

Ya está invitado permanentemente el comunero Juan Manuel Bensusan en 

las reuniones de la Comisión. Empezamos este mes, con las visitas guiadas, 

gratis, a lugares interesantes y para fin de mes, Norma E., va a pasar el flyer; 

se realizará el día 26 de abril, en el Museo de Arte Decorativo. 

COMISION de COMUNICACIONES  

Nilo Eduardo Díaz, coordinador, explica… 
La comuna no va a poner los soportes administrativos para una base de 

datos y se pide un voluntario que se pueda encargar de juntar las listas de 

mails para tratar de descifrar la lista de nombres. 

Ignacio Bavcar aclara: que no que desde la comuna no queramos colaborar 

con alguien que tome asistencia o que lleve una base de datos, es que hay 

atribuciones y responsabilidades para cada organismo o cada institución, 

para cada ente. La base de datos, los recursos, las listas, las asistencias es 

competencia del propio consejo, porque sino le estarían sacando 

autonomía. 



Nilo E. Díaz dice: “que conste en Acta que la Comisión de Comunicaciones, 

se reserva la atribución de discutirlo con Nacho en la próxima reunión de la 

comisión”. 

El ex consejo consultivo durante dos años, pidió a Agustín Fox, que le pasara 

los mails de todos los consejeros. 

Sigue Ignacio B. hablando. En cuanto a la carta que recibí la reunión 

anterior, que estuve dialogando y trabajando con Agustín Fox, tiene cosas 

que son bastante más profundas, que meras conversaciones en un mes que 

no se puede resolver, porque la gestión anterior no nos dejó y que con el 

doble de trabajo, intentar arreglar y unificar información dispersa. Pero si 

puedo traer algunas respuestas de manera concreta, en primer lugar, 

entorno a la página web de la comuna, se ha actualizado la Junta y están 

anotados los nuevos juntistas y el nuevo presidente de la comuna. La página 

web: se ha pagado lo que estaba impago desde hace varios meses para que 

vuelva a tener visualización. 

La página del Gobierno de la Ciudad, la sugerencia, es que le reclamen al 

Gob. De la Ciudad, porque hay un problema, que si vamos a buscar a esa 

página, el informe de gestión, que es en el único lugar y donde los dos 

informes semestrales no están en la página de la Comuna y la cual ustedes 

la llaman del Consejo Consultivo, es uso también de la comuna. En la página 

se encuentra la Junta anterior y falta de información y sin actualización de 

la misma. Sería sano, que la Junta que tiene relación con el ejecutivo, hable 

con los responsables de eso. 

Ignacio Bavcar y Nilo E. Díaz, han acordado que, cada coordinador de 

comisión, le haga extensivo al Coordinador Nilo Diaz, de la Comisión de 

Comunicaciones, el Acta de las reuniones, para que sea el único interlocutor 

para con el responsable de la actualización de la página. Gastón es el vínculo 

y todo para que sea más efectivo. 

Ignacio dice que, vayan trasladando al coordinador de comunicación, las 

cuestiones que vayan encontrando que están desactualizadas de la página, 

para que el diálogo Nilo/Gastón, puedan de a poco ir actualizando. Ahora 

no hay presupuesto para contratar una empresa y una persona que se 

dedique únicamente a la actualización de la página.  



El consejo puede generar un boletín digital oficial, ellos pueden cargarlo, 

pero la confección, queda por parte del consejo. 

Se habló de reservas de espacio de reunión como se están realizando, 

tienen el apoyo de la comuna. 

 

COMISION DE SALUD 

Se recibió un pedido de apoyo a un reclamo que se quiere hacer al Gobierno 

de la Ciudad, para que se haga una campaña de vacunación contra el 

Dengue, justamente para los que ya fueron infectados y eso se lo remití a 

la Comisión de Salud. 

La respuesta del Dr. Guillermo González, no presente en ese momento, es 

que, él respeta lo que dice el Ministerio de Salud. En la próxima reunión de 

salud, el día 15 de este mes, va a explicar bien el tema. En principio no lo 

aprueban. El ministro de Salud de la Ciudad de Bs. As., enuncia que no sea 

obligatoria. 

Se está trabajando para que en esta parte de la comuna, funcione un 

vacunatorio, y se va a avisar cuando sea ya efectivo y se puedan vacunar 

para Covid, Dengue, Gripe, Hepatitis, etc. 
 

VARIOS 

solicitudescomuna2@buenosaires.gob.ar es un correo abierto a la 

comunidad del barrio. Si alguno de los que concurre a la comuna hace algún 

pedido, poner en el ASUNTO el nombre y que es miembro del Consejo, 

(para que se le dé una seriedad y prontitud superior. Siempre va haber 

respuesta. 

En google está GESTIÓN COLABORATIVA donde en primera página aparece 

GOBIERNO DE LA CIUDAD y se puede solicitar todo tipo de reclamos, 

diferentes prestaciones de diferentes áreas. 

El coordinador Arribas, comenta que en la próxima reunión del CCC2, faltarà 

completar los integrantes de las comisiones de ETICA y REGLAMENTO. 

Finalizó la reunión a las 19:30 hs.  

                                                                                            Viviana Fox 

                                                                                            Raúl R. Arribas  
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